

EL DESPERTAR

DE LOS TRABAJADORES

(SER LIBRE ES SER FELIZ)

SE PUBLICA POR IMPRENTA PROPIA DEL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA

(SER LIBRE ES SER FELIZ)

10
(Crt. número)Suscripciones adquiridas con la Pampa y Provincias
Por un mes... \$ 2.50
Por tres meses... \$ 7.50
Número suelto Ctns. 0.10OFICINAS Y TALLERES
CALLE BOLÍVAR, N.º 1020
CORREO, OASILLA 211

Diario de la Mañana

Iquique, JUEVES 13 de Enero de 1916

10
(Crt. número)

EL MITO = = Jesucristo

Todo ciudadano que envíe \$ 0.20 en estampillas, recibirá el hermoso folleto que anuncia.

EL DESPERTAR.

El problema obrero

TIENE MUCHA RAZÓN

Don Alberto Fuentes publicó una carta extraviándose de la declaración que he hecho en su reportaje el Prefecto de Policía de Iquique señor Moreno, declarando que en Temuco no existían

«Como puede descomponerse dice— que los ricos patrones militares, que en su mayoría viven en Europa, especulan con la oferta y demanda de brazos subidos y bajando los jornales que se les dan a los numerosos obreros del país».

El problema obrero existe lamente, con grandes proyecciones en Tarapacá. Si las huelgas se resuelven es debido al buen juicio de algunos sectores que dentro de los medios circunstanciales

Finalmente insta a que sea una medida independiente, rompe el encierro del alocamiento, propuestas al aumento del salario, se demande la vista de los comités de reclamación, reglamentar el uso de las fábricas, que se asimilen a tal punto necesaria en ciertos casos sijios de la ciudad atender preventivamente a las víctimas de los accidentes del trabajo, evitar que se realicen los errores correctores que califican a su autoría la ley del calicó exigiendo a impedir el trámite de los artículos.

El problema obrero que afecta a lo Chile, es desconocido, siempre y cuando los interesados en hacer que el pueblo trabajador goza ciertas necesidades tiene para su existencia.

Este es tictaca empleado siempre y que vive presionados bajo influencia subyugadora de los capitalistas, y cada vez que se ha tratado este problema refiriéndose a las provincias del Norte, nunca han faltado defensores de los tiranos que no son de hambre a sus oídos y que manifiestan dentro los fondos las oficinas militares; por esto ya no nos sorprenden las llamadas declaraciones de que se hace lo que vive pendientes de los portadores, ni tampoco de que hayan subido como don Alberto Fuentes, se refiere estas falsas declaraciones, como las que dió el Prefecto de Policía Sr. Moreno, al ser reportado en la capital.

Es qué condiciones quedarían hombres que se dicen interesarse y la condición social de los que impone el total de habitantes este país, si ignoran lo que de estos años atrás se pregunta? Aunque han sido una cantidad de medidas realizadas por los obreros esta región, en que hacen ver todos los informantes que los explotadores les aplican?

Ignorantes en lo que atañe a la clase obrera, no conocimientos que sus pocos en gran proporción, si mismo todo Chile. Se creyó siempre que

en Santiago donde todos declaran sobre mejor que nadie.

Ignorantes del perjuicio que produce la mentira que difunden columnas levantadas contra los proletarios de esta región, eso si que crea mucha una enorme cantidad.

Ignorantes en no saber trabajar para contribuir a la desaparición de tanto desgracia que causan los ruiros explotadores de las miserias; eso si que también hay en abundancia.

Pero, ignorantes de el problema obrero en Chile, no hay, ni nacemos de este régimen, donde el Partido Obrero Socialista, y la Federación Regional del Salitre, han hecho valer razonables y protestas enviadas en memorias al gobierno; de todos los abusos que se cometan; todo lo que se dice en el diario *El Despertar* del domingo con el título «Tiene mucha razón», en la sección telegráfica; todo esa declaración de don Alberto Fuentes, a excepción de las facilidades que algunas oficinas ofrecen a sus obreros; todo lo demás y en más amplia exposición de hechos y aspiraciones de finalidades, están estampados en el programa mínimo de la Regional del Salitre, y también este diario lo ha pregoneado desde que nació a la vida pública, día a día, y lo seguirá hasta conseguir que la justicia se haga para poner coto a tantas tropelías y explotaciones sin nombre, cometidas por los señores capitalistas.

Para hacer desparecer todos estos males, necesitas que todos los que trabajamos tras las puertas de los talleres gráficos, nos unamos en una organización de resistencia, para clavar con las iniquidades de patronos iniquíspicos, que logrando

Mas dato causa al movimiento obrero lo desdén, errores y trámites de sus pretendidos amigos, que lo traen de sus adversarios, que lo traen de sus amigos.

Los ideales son muy hermosos,

verdad; y como no serlo cuando la anarquía no es otra cosa que el Socialismo, salvando un solo punto, la política, que estos señores, testardamente no lo hacen, sin conocer la estómago verdadera de la palabra y sin comprender el fin a que se llega por este medio; a más de ciertas diferencias de detalles en la organización.

Para estos señores, no comprendiendo así, se lanzan en contra de todos los socialistas, y considerándolo el dito del doctrinariismo y del conocimiento, quieren hacer aparecer al Socialismo como una institución cualquiera, sin base sólida, ca-

Hoi Jueves 13-

Hermosa velada
- En nuestro salón-teatro -

El Despertar-Bolívar 1020

El próximo Jueves se llevará a cabo una

Función extraordinaria

según acuerdo en última asamblea del Partido. Segundo el entusiasmo desplegado por el Centro

Campo obrero

A los operarios de imprenta

(T. N. D. de LAS NOTICIAS DE ANTofAGASTA)

Es bien triste el presidente que ha sucedido los operarios de imprenta en esta provincia y creo que en gran medida, si mismo todo Chile. Se creyó siempre que

parece que superará en todo a las veladas llevadas a cabo últimamente. Las entradas para esta función pueden adquirirse desde luego en

NUESTRA IMPRENTA

— — — — —

Arte y Revolución

parece que superará en todo a las veladas llevadas a cabo últimamente. Las entradas para esta función pueden adquirirse desde luego en

NUESTRA IMPRENTA

— — — — —

Nº 2405 / OBR 309

AÑO IV N.º 861

Diario de la Mañana

Iquique, JUEVES 13 de Enero de 1916

10
(Crt. número)

TEATRO VARIADES

COMPÀNIA ITALO-CHILENA

Hoy JUEVES Hoy

Día policial asombroso

Forbes contra Jafrey

10 pesos

Lucha de un famoso bandido y un gran detective.

Precios populares.

pas de hacer por tierra cualquier fuerza, con armas causas violencia como medio de conquistar la bella sociedad futura, no son otra cosa que desequilibrios y estímulos, que tienen un separado sitio entre los recluidos del Manicomio, entre aquellos que se acobillaron o que por desataduras cerebrales han perdido sus facultades mentales y por estas razones deben merecer el desprecio de los senados.

Conocemos a los cuatro o cinco individuos que forman el famoso Centro «Las Brechas», y quedamos del ridículo, de la vergüenza y del horror conformes con saber que son los mismos que en diferentes ocasiones han levantado banderas de redención por el gusto de hacerse admirar como rebeldes y anti políticos y sin embargo en épocas eleccionarias andan mediando pif-paf de los partidos burgueses, dando conferencias—si así se llaman los disursos—pagados por esos mismos partidos, o cuando menos, viviendo en las casas y garitos, solo en cuyos antros pueden darse a conocer como tales.

MAUBINUS SPURK.

Once el militarismo come la medida del ridículo, de la vergüenza y del horror que implican su escena misma, se ha corrido ante los aplausos unánimes de los pueblos.

MAUBINUS SPURK.

Una tiranía.

Cuando el militarismo come la medida del ridículo, de la vergüenza y del horror que implican su escena misma, se ha corrido ante los aplausos unánimes de los pueblos.

MAUBINUS SPURK.

Otro día, cuando se ha corrido ante los aplausos unánimes de los pueblos.

MAUBINUS SPURK.

Hay que lamentar si, la debilidad de ciertos cerebros que al recibir emociones fuertes o fracasos, pierden su equilibrio. Pero que, hacemos caso es perder hermosamente el tiempo.

Luis V. Gómez B.

Autogasta, 8 de Enero de 1916.

Sobre arte

En conmemoración de nuestro día, cuyo cumpleaños se celebrará el 16 del presente, fecha de su fundación, se prepara una bonita exposición artística.

En nuestra constante vida educativa este acto ha de demostrarse como un ensanchamiento más en nuestra obra de perfeccionamiento, contribuyendo de este modo a despertar el gusto por las manifestaciones de la Bellas Artes que son precisamente las que mejor sirven de validación a la ascendencia moral del progreso.

Ojalá que este primer paso dado por unos cuantos de nuestros paisanos en el año Apolo sea la iniciación del desarrollo de este campo fundado de actividad intelectual, que desempeñarse en sus más altas expresiones las sentimientos más puros en un ambiente moralizante.

Aquí hemos de ver desparramado humano, que por sobre los encuentros humanos de una sociedad destruida a tiras de dinamita, de carnes despedazadas por luchamientos y las altitudes de las bombas, en fin de mil atrocidades, podrá pausarse decimos, que pueda difundir la nueva sociedad de amor, de fraternalidad, de igualdad, de juicio, con que sostén?

Sería desconocer que las causas tienen sus efectos, se vece ita: de conocer lo que es el ambiente, para poder afirmar espaldíamente esas cosas.

Permita esto de ver desparramado humano, que por sobre los encuentros humanos de una sociedad destruida a tiras de dinamita, de carnes despedazadas por luchamientos y las altitudes de las bombas, en fin de mil atrocidades, podrá pausarse decimos, que pueda difundir la nueva sociedad de amor, de fraternalidad, de igualdad, de juicio, con que sostén?

Sería desconocer que las causas tienen sus efectos, se vece ita: de

cooperar a uno en el taller del artista

sino también un recurso más que acompaña las labores de las artes industriales.

Si aquí no se presta la atención debida a esta rama del intelecto es porque falta desdén que en la mayoría de los casos tropiezan los que se dedican a este, lo rústico, lo ingrátil, lo casero.

Lo cual es la consecuencia de que muchas voluntades dispuestas para este tipo de manifestaciones toman que abandonar en contra de sus más nobles sentimientos, el camino que se disponen seguir.

Esperemos, pues, que se saque a provecho el esfuerzo de algunos de nuestros luchadores que quieren contribuir con este recurso más en nuestras más altas expresiones.

Esa demostración sería una voz

de aliento que vendría a impulsar